

夏期研修会に参加して

(今年度の夏休みも多数の先生方が研修会・講習会に参加されました。)
 (その中から得られた貴重な体験や感想をお寄せいただきました。)

地歴夏期巡査

群馬県 六合村を訪ねて

山田 徹

ことしの夏期巡査のねらい
は、信州の地と北西上州との
結びつきを訪ねる旅でした。

講師先生が言われるよう人に
の交流を知ろうと思えば、現
在の行政区画にしばられてい
ては本当の交流を知ることが
できない。そこで県境をこえ
て群馬県まで足を伸ばしてき
ました。そこには須坂の町に
とどまつていてはわからなか
ったことも発見できました。

私たちが訪ねた六合(く
に)村は、群馬県の北西部に
位置し、上信越国境の赤石山
(二二〇八・六五)大高山(二
〇七九・四五)白砂山(二一
三九・七五)など一千五百級
山々をもつて新潟県南魚沼郡
湯沢町、長野県下水内郡栄村、
下高井郡高山村と接しています。
熊倉には平安時代の集落
遺跡が出るなどの古代のむか
しから人の生活が営まれてき
た地であります。

中世には西の草津温泉と東
の伊香保温泉を結ぶ暮坂峠越
道が通り、近世には盛んに利
用されていました。西端の渋
峠も草津・入山方面と信州を
結ぶ最短の交易道として賑わ
っていました。

上の事情を歴史をたどって
ふりかえって見ると上古の時
代には資料が不足して不明で
すが、平安時代末期から鎌倉

初期にかけ、木曾義仲の挙兵
で、この地方の武士が多く集
まっています。

戦国時代には、真田昌幸・
信幸に仕えた浦野氏の所領が
あります。真田領では360石
余がその三倍の石高を課せら
れて農民は重税に苦しんだと
いうことです。が、政治経済両
面に渡って深いつながりがあ
ったことが分かります。

江戸期にはいってそのつな
がりは衰えることなくますま
ず増していったようです。

入山から野反湖をとおつて
信濃秋山郷へ抜ける山道には
一時番所が設けられたという

夏期講習会に参加して

長谷部 貞夫

例年、夏休みに行われる地

のあなた:県境800キロ
:」という連載がのつたが、

歴同好会の夏期巡査に参加す
ることを、私は楽しみにして

きました。案内のちらしをいただ

いたので、参加を申し込んだ。

その場所に行って初めて関心

することを、私は楽しみにして

きました。

この巡査後、その切り抜きを

探して見てみたら六合村もち

やんと取り上げられていました。

その場所で初めて関心

することを、私は楽しみにして

きました。

この巡査後、その切り抜きを

算数数学同好会における

夏期講座から学ぶ

越 正 行

算数数学同好会では、今年も夏期講座をもちました。会場の上高井教育会館日本間は、けやきの木に覆われ、蟬の声と緑の風が、夏期講座の雰囲気をいつそう高めてくれました。

講師には、信大教育学部の松林先生をお迎えしました。

